
НЕ СТАВЬТЕ ПАЛКИ В ЛЫЖИ
На спортивной базе «Планерная» состоялись за-

беги лыжников в рамках первенства Москвы. В по-
добных соревнованиях нередко выступают и титуло-
ванные атлеты, чтобы поддержать форму накануне
крупных стартов. 19-летняя Наталья Матвеева уже
снискала себе славу неуступчивой бегуньи, являясь
безусловным фаворитом чемпионата столицы. Ей, к
примеру, не было равных в спринтерском забеге на
1000 метров. Хотя Наташа по ходу действия даже
упала. Но смогла наверстать упущенное. Теперь в
конце января она попытается попасть в сборную
России по лыжам, которая в феврале выступит на
Олимпиаде в Турине.

С ПОБЕДОЙ, ЦАРИЦЫНО!
На аренах Южного административного округа

столицы завершились баталии VIII Юношеских зим-
них игр. Школьники, а их вышло на старты более 25
тысяч, соревновались сразу в 16 видах спорта. Хара-
ктерно, что посостязаться с москвичами приехали
даже гости из Латвии и Курской области. Но лавры
командной победы снискали ребята и девушки из
столичного района Царицыно, с чем мы их и поздра-
вляем.

НА СТАРТ ВЫЗЫВАЛ ЛУЖКОВ
Детей-сирот со всей страны позвал в спорткомп-

лекс «Олимпийский» мэр Москвы Юрий Лужков. Он
организовал для них традиционный спортивный фе-
стиваль, в котором участвовали тысячи юных атле-
тов. Детей ждала не только насыщенная спортивная
программа. В свободное от стартов время они обща-
лись с известными олимпийскими чемпионами, а
также стали свидетелями необычного циркового
шоу. Разумеется, детвора удостоилась от организато-
ров всевозможных подарков и призов.

РЕВАНШ «ДИНАМО»
Столичные баскетболисты в бело-голубой форме

без преувеличения здорово сыграли в гостях против
принципиального соперника - подмосковных «Хи-
мок». Ко второй очной встрече «Химки» подошли с
двумя поражениями, динамовцы - с четырьмя. От-
ступать москвичам дальше было нельзя... Что осо-
бенно порадовало, «Динамо» на протяжении всего
поединка владело инициативой, жестко пресекая
попытки хозяев площадки уйти от поражения. Сла-
женно, четко на сей раз действовали земляки в за-
щите, это во многом предопределило исход важно-
го матча.

Закоперщиком успеха стал капитан «Динамо»
Дмитрий Домани, он был поистине неудержимым на
гостевом паркете, блестяще отыграв всю встречу.
Ярко смотрелись американцы Рубен Даглас и Майри
Четмэн. Итог - 87:71 в пользу столичного клуба, убе-
дительный реванш за поражение в первом москов-
ском матче.

К моменту выхода этого номера газеты в свет бо-
лельщики будут знать результат поединка «Динамо»
в европейском Кубке УЛЕБ с немецким «Скайлай-
нерсом». А ближайший, домашний поединок  чем-
пионата страны москвичи проведут во дворце спор-
та на улице Лавочкина в четверг, 26 января, с коман-
дой «Спартак-Приморье». Начало в 19 часов.
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Взимние школьные каникулы в Моск-
ве традиционно проводилось мно-
жество спортивных мероприятий

для детей. В числе самых заметных стал
прошедший в ледовом дворце «Умка» но-
вогодний детский турнир по хоккею с
шайбой на приз В. Крутова. 

Соревновались восьмилетние маль-
чишки – команды 1997 года рождения.
Как рассказал корреспонденту «Москов-
ской среды» директор ДЮСШ № 1 заслу-
женный деятель физической культуры и
спорта Михаил Авачов, «Умка», открыв-
шийся семь лет назад, сегодня является
базой ДЮСШ № 1 - одной из самых попу-
лярных специализированных спортивных
школ Москвы. Дворец построен по схеме
правительства Москвы. В настоящее вре-
мя здесь занимаются 620 хоккеистов и
190 фигуристов, проводится множество
соревнований – и по хоккею, на призы
Крутова, Фетисова, Буре, Харламова, и по
другим видам спорта.

Несмотря на юный возраст участников
соревнований, отдаче, с которой они игра-
ют, позавидовали бы многие взрослые
спортсмены. Кстати, это одна из причин,
по которым работа с ребятами привлека-
тельна для таких выдающихся мастеров,
как двукратный олимпийский чемпион,
серебряный призер зимней Олимпиады-
1980, одиннадцатикратный чемпион СССР
Владимир Крутов, тренирующий детскую
команду ЦСКА. 

– Владимир Евгеньевич, на лед выходят
восьмилетние мальчишки. Не слишком ли
рано? 

– Понимаете, дети занимаются с колос-
сальным азартом. Я считаю, что очень
важно получать первые награды именно в
юном возрасте, чтобы эти награды со вре-
менем перерастали в более весомые – на-

пример, в олимпийские медали. Раньше я
тренировал ребят 1993 года рождения. Но
они выросли, у многих из них уже есть
приглашения играть в зарубежных коман-
дах. Конечно, большинство родителей
стремятся отправить их туда. Для ребяти-
шек же, которые играют сейчас, это шанс
сделать карьеру в хоккее.

– Трудно сегодня стать профессиональ-
ным спортсменом?

– Конечно. К примеру, этот стадион
считается лучшим в Москве. Однако его
месторасположение далеко не самое
удобное, и надо сказать спасибо родите-
лям, которые привозят детей на трениров-
ки, которые у нас бывают и в 7 утра, и в 11
вечера.

Сегодня всем ясно, что необходимо
восстанавливать систему детско-юноше-
ского спорта. Специалисты считают, что
это – один из реальных способов спасе-
ния нации.

- Диспансеризация 2004 года показала,
что 60 процентов детей России страдают
теми или иными заболеваниями, – сказа-
ла корреспонденту «МС» трехкратная
олимпийская чемпионка Ирина Роднина.
– Это страшная цифра. Два академиче-
ских часа школьной физкультуры в неде-
лю – катастрофически мало, к тому же, по
статистике, средний возраст учителей
физкультуры составляет сегодня 52 года,
большинство из них просто не в состоя-
нии увлечь детей спортом. Чтобы изме-
нить ситуацию, необходимо организовы-
вать спортивные мероприятия, привле-
кать профессиональных тренеров. 

В правительстве Москвы разработана
специальная программа по открытию дет-
ских спортивных школ: в 2006 году в сто-
лице их должно появиться еще сорок...

Антон КРАВЧЕНКО

-П ризнайтесь, вас
сильно критиковало
руководство клуба

за упущенную возможность -
сыграть на европейской аре-
не? - обращаюсь к главному
тренеру «Москвы» Леониду
Слуцкому.

- Простите, а за что нас
сильно ругать? Команда впер-
вые за свою недолгую исто-
рию заняла пятое место в чем-
пионате. Не в оправдание ска-
жу - любую команду подкоси-
ли бы травмы ведущих масте-
ров, у нас выбыли в концовке
первенства Ребежа, Тчуйсе,
Бракамонте, Кириченко. 

Однако на трансферном
рынке, если говорить о соот-
ношении цены и качества при-
обретенных футболистов, мы
- самый оптимальный клуб.
Ведь в составе, в отличие от
тех же «Динамо», «Спартака»,
не говоря уже о ЦСКА и «Ло-
комотиве», нет суперзвезд.
Тем не менее у «Москвы» все-
го одно за весь сезон пораже-
ние с крупным счетом - в Са-
маре. Это характеризует ста-
бильность, ровно прошли ди-
станцию. В общем, больше
позитива, чем негатива.

Посмотрите, и болельщиков
на наших домашних матчах
стало значительно больше -
шесть-семь тысяч при одной в
среднем тысяче в сезоне 2004
года. Кстати, пятое место мо-
жет еще дать нам право на уча-
стие в турнире Интертото. Да и
в розыгрыше Кубка страны
продолжаем выступать, возь-
мем трофей - проторим дорож-
ку в Европу. Так что повода для
особых разбирательств футбо-
листы руководству не дали.

- Ясно, некоторое удовле-
творение от сезона минувше-
го все-таки есть. Могли бы на-
звать самые яркие, на ваш
взгляд, матчи, и те, о которых
бы хотелось быстрее забыть?

- Понятно, самое прият-
ное воспоминание - дебют-
ный в качестве главного тре-
нера поединок со «Спарта-
ком». Мы выиграли - 3:1, а
должны были крупно побе-
ждать, если бы не глупо
пропущенный в конце встре-

чи мяч. Знаете, не самую
плохую игру показали в
Томске, но, ведя 2:0, уступи-
ли - 2:3. Ну и, естественно,
уже упомянутое поражение
в Самаре - вмешались фор-
смажорные обстоятельства,
в частности удаление в нача-
ле второго тайма Набабки-
на... Возможно, мною по хо-
ду этих неудачно сложив-
шихся матчей были допуще-
ны ошибки тактического
свойства. Согласитесь, не
всегда гладко выступает да-
же чемпион страны...

- Откровенно говоря, для
футбольной общественности
ваше назначение на пост
главного тренера «Москвы»
явилось полной неожиданно-
стью. Ведь вам всего 34 года,
в Европе-то немного найдется
молодых специалистов, стоя-
щих во главе клубов.

- Меня первоначально по-
звали для работы с дублем
«Москвы». Обрисовали пер-
спективу, в принципе весьма
отдаленную - мол, года через
три-четыре, если себя прояв-
лю, может быть, возглавлю

основной состав. Я тоже не
ожидал, что все так стреми-
тельно произойдет. Тем более
что команда до моего прихода
играла достаточно успешно.

- Как, если не секрет, встре-
тили вас мастера основы? Де-
скать, молод нас еще учить,
мы сами с усами...

- Уже был опыт работы
главным тренером в «Урала-
не». Там, кстати, некоторые
подопечные оказались стар-
ше меня - Веретенников, Ок-
рошидзе, Казаков. В «Моск-

ве» нет таких возрастных
футболистов. Адаптация
нормально прошла. Давно
замечено, что работать с
профессиональными, квали-
фицированными людьми - а
квалификация подразумева-
ет соответствующий уровень
интеллекта, образования,
воспитания - на самом деле
легче.

- Да, зато амбиции, запро-
сы несоизмеримо выше, из-за
этого нередко вспыхивают
конфликты.

- Если нормально, по-чело-
вечески объяснять задачи, це-
ли, стоящие перед командой,
и какой, скажем, может быть
эффект от тех или иных тре-
нировочных занятий, то проб-
лем даже близко не возник-
нет. Повторяю, профессио-
нальные люди легко воспри-
нимают разумные вещи.

- И чего вы намерены до-
биться со своими подопечны-
ми в новом сезоне? Например,
с прошлогоднего пятого мес-
та переместиться на четвер-
тое? Был бы прогресс.

- Шансы и возможности
подняться выше, безусловно,
есть, но конкуренция очень же-
сткая. В России хватает пре-
тендентов не только на место в
тройке призеров, но и на чем-
пионство. К землякам из ЦСКА,
«Спартака», «Локомотива»,
«Динамо», которые нынче бур-
но комплектуются, прибавьте
амбициозные «Рубин», «Зе-
нит», конечно, нашу «Москву».
Видите, сколько желающих.

- На ваш взгляд, станет ли
«Москва» ведущей не только в
России, но и европейски
классным клубом? Что для
этого нужно?

- Знаете, ничего не бывает
сразу. Вот, говорят, Абрамо-

вич пришел в «Челси», вло-
жил деньги, и теперь команда
- одна из сильнейших на кон-
тиненте. Не совсем так. Этот
лондонский клуб с вековыми
традициями, устоями, с очень
развитой, устойчивой инфра-
структурой. «Челси», согласи-
тесь, и до прихода Абрамови-
ча прилично играл, становил-
ся в свое время чемпионом
Англии.

Вот и мы, насколько я знаю,
планируем строительство но-
вого стадиона, реконструкцию

тренировочной базы. Очень
большое внимание уделяем
воспитанникам своей ДЮСШ,
постоянно общаемся с маль-
чишками в свободное от ка-
лендарных матчей время.
Встречаемся с болельщиками,
без них любая команда недее-
способна.

Понимаете, невозможно
опередить время. Скажем,
во время работы в том же
«Уралане» я усвоил, что
нельзя добиться результата
даже за счет солидных, но
разовых финансовых вложе-
ний. Необходимы поступа-
тельное развитие команды,
те самые клубные традиции,
устои.

- Болельщики «Москвы» пе-
реживают: останется ли в ко-
манде ее лучший бомбардир
Дмитрий Кириченко, или руко-
водство ЦСКА вернет игрока
из аренды?

- Дмитрий не уйдет. Обычно
армейцы не возвращают тех, с
кем расстаются...

- Если можно, подробнее о
потерях и приобретениях на
грядущий сезон.

- Потерь, как таковых, нет.
Не стали продлевать контрак-
ты с мастерами, которые не
вписываются в наши тактиче-
ские планы, - с Белецким,
Мовсесьяном. Приобрели вра-
таря молодежной сборной Бе-
лоруссии Омельченко, защит-
ника Окоронко, выступавшего
раньше в «Алании», «Шахте-
ре» и даже в клубе английской
премьер-лиги «Вулверхэмпто-
не». Пополнили состав также
полузащитник «Рубина» Чи-
жек и форвард «Терека» Ада-
мов. С ними, надеюсь, «Моск-
ва» будет еще сильнее.

Беседу вел 
Алексей МАТВЕЕВ

ВОСЬМИЛЕТКИ НА ЛЬДУ

КОМАНДУ НА МЕСТО. ДОСТОЙНОЕ!

Леонид СЛУЦКИЙ: 

ИГРА ПОСТАВИТ 

Не стану лукавить: от мастеров футбольного клуба «Мо-
сква» болельщики ждали в минувшем сезоне как минимум
попадания в зону УЕФА. Чтобы уже в нынешнем году стар-
товать в европейском Кубке. Но, заняв пятое место в рос-
сийском первенстве, подопечные Леонида Слуцкого поч-
ти лишили себя такой возможности.
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